

Esquema de la primera ponencia: "Responsabilidad de las CC.MM.UU. en el mundo de hoy".

I.- Mundo universitario de hoy:

Profesionalismo (derivado de
necesidad de especialización
lucha por la vida)
Personalismo cultural y religioso
Confusionismo ideológico
Conciencia social

II.- La responsabilidad de las CC.MM.UU.

por "Universitarias": necesidad de responder (a ese mundo y no a otro).

por "Congregaciones Marianas": capacidad de responder:

- 1) vida espiritual intensa
- 2) formación integral de sus individuos
- 3) apostolado.

VIII ASAMBLEA NACIONAL DE LA FECUM.

Comunicación presentada por la Congregación de Granada

En la ponencia sobre "Responsabilidad de las Congregaciones Marianas en el mundo de hoy", magníficamente presentada por Madrid, creemos conveniente insertar la presente comunicación sobre el concepto "mundo de hoy", que aquella da por supuesto.

Perfil del mundo actual:

El mundo de hoy es un mundo en crisis, que externamente se traduce por:

1º) Una revolución demográfica y política.

a) En cien años se ha duplicado la población mundial.

Hay dos mil millones de hombres.

Cada año aumenta en treinta y cuatro millones.

En 1980 habrá mil millones más.

b) Los países de mayor desarrollo demográfico son los económica y políticamente subdesarrollados. Dos tercios de la humanidad están subalimentados.

Las naciones poderosas se enriquecen cada vez más a costa de las naciones pobres y fecundas.

¡Y esas naciones avanzadas aparecen como cristianas!

Profundo desequilibrio social.

c) Estos pueblos inferiores "los pueblos de color" entran vertiginosamente en la vida política, adquieren la independencia, se sientan en la O.N.U.

d) Ningún sector de la vida ni ningún país quedará sin sufrir cambio.

2º) Una segunda revolución industrial y técnica.

La civilización técnica proporciona al hombre beneficios materiales sin precedentes, al precio de peligros materiales y espirituales también sin precedentes.

La autonomía que se atribuye a la técnica crea en el hombre una "concepción técnica de la vida que no es más que una forma particular del materialismo" (Pío XII), que amenaza seriamente, no sólo a los países más adelantados, sino sobre todo a los que llegan con retraso y de repente al rápido progreso de la técnica.

La "era tecnológica" acusa su influencia principalmente en dos aspectos de la vida moderna.

a) La urbanización. -

La ciudad -con sus aglomeraciones industriales- crece a expensas del campo.

La aparición de una fábrica cambia radicalmente el medio.

El cine, la radio, la televisión, deshacen las enseñanzas recibidas y divorcian todas las formas de vida y de pensar. La vida industrial embrutece y despersonaliza. La vida urbana distrae frívolamente. El desplazamiento y el transporte, con su precipitación y nerviosismo, ocupan parte esencial de la vida del hombre.

Consecuencia: La formación religiosa y moral, hecha por una sociedad estable, cae por tierra. El Hombre, en el medio moderno, al no estar preparado cae en la indiferencia.

b) La cultura.-

La cultura aumenta. Cada año se imprimen cinco mil millones de libros. Pero es una cultura que rompe con la tradición. Sólo se interesa por la técnica y las ciencias aplicadas; obra por medios antirracionales. Desplaza la reflexión y obliga a una especialización, que amenaza a la esencia de la Universidad.

Consecuencia: "La era técnica con su monstruosa obra maestra transforma al hombre en un gigante del mundo físico a expensas de su espíritu, reducido al estado de pigmeo del mundo sobrenatural y eterno" (Pío XII);

3º) Una tercera revolución de las relaciones humanas.

Transformaciones profundas de los hombres han causado:

a) El comunismo, con su egoísmo de clase. Aunque haya crecido tan prodigiosamente que hoy de tres hombres uno sea comunista, está abocado al fracaso por su falta de servicio y su traición a las consignas. El programa de liberación humana desemboca en una tiranía política y burocrática y en un imperialismo militante; y en una dictadura de hierro, que sólo favorece a los burócratas de un partido.

b) El egoísmo individual y técnico de los postcristianos de América y Europa. Ha mostrado su impotencia para construir una sociedad coherente.

Consecuencia: Sólo queda el servicio del "amor" sobrenatural o cristiano como capaz de dar cimientos a la sociedad política y a la sociedad civil, u construir una familia plenamente humana constituida por hijos de un mismo Padre y miembros de un mismo Cuerpo mística de Cristo.

Consecuencia: La nuestra es una hora de conclusión, de acción, de gestación. El nuestro es un momento "histórico" que va a decidir el porvenir de la Humanidad y del mundo; es un momento histórico providencial, donde el plan amoroso de la Divina Providencia está en una etapa decisiva (Cardiju). Solamente la Iglesia puede dar al mundo el "suplemento del alma" que necesita; y dentro de ella, los cristianos con una fe verdaderamente adulta y con una mentalidad cristianamente integral pueden intentar dar una solución espiritual al mundo de hoy.

Cristianos que quieren sentir y vivir esos tres principios fundamentales que proponía Veronece:

1) La primacía de lo espiritual; la prioridad de los motivos sobrenaturales sobre los terrenos, aun en los más nobles, como la familia y la patria.

2) La concepción positiva y conquistadora de un catolicismo abierto a todas las almas.

3) La conciencia de servir a la Iglesia, y no servirse de ella, en todos los campos y en todas las circunstancias.

Granada, Diciembre, 1957.